

Communiqué

À propos du Collège universitaire dominicain (Ottawa) et de l'Institut de pastorale des dominicains (Montréal) Mai 2024

UNE PAGE SE TOURNE, UNE AUTRE S'ÉCRIT...

Après plus de 120 ans d'existence, conscients de leur renommée d'excellence académique, qui a marqué tant la société québécoise que franco-ontarienne, le Collège universitaire dominicain et son Institut de pastorale de Montréal mettront fin dans les prochains mois à leurs programmes de formation en théologie, théologie pastorale et philosophie. **Toutefois, les services administratifs du Collège demeureront en fonction et seront accessibles aux heures habituelles.**

Au cours des dernières années, nous avons constaté que les gens recherchent d'autres types de formation, plus ponctuelles, plus courtes, plus allégées, et plus spécifiques, répondant mieux à leurs interrogations. Car, s'ils s'intéressent à certaines questions théologiques ou philosophiques, ils ne recherchent pas pour autant une formation menant à l'un des diplômes que nous offrons. Ils s'inscrivent plutôt à nos cours par intérêt personnel, comme « étudiants libres ». Dans ce contexte, il nous a semblé nécessaire d'explorer des voies nouvelles, alliant tradition dominicaine et questionnements contemporains.

La tradition dominicaine a toujours été à l'avant-garde. Elle a inventé de nouveaux modèles, en pensant autrement, en se réinventant pour s'adapter à un monde en constante transformation. Elle a trouvé des moyens d'innover, pour être à l'écoute de la société et du monde et ouvrir de nouveaux chemins. Tel est le défi qui nous attend et auquel nous souhaitons répondre avec courage, disponibilité et créativité, tout en restant fidèles aux grandes intuitions de notre mission dominicaine.

C'est ainsi que des professeurs du Collège ont conçu et mis en place de nouveaux modèles de formation et d'intervention. Sortant des cadres institutionnels traditionnels, ils ont créé des initiatives comme le Collège Néo-Classique et le Centre dominicain d'éthique et de vie spirituelle (CDEVS), sortes de laboratoires servant à explorer de nouvelles approches, tout en validant l'intérêt pour les contenus et les thèmes proposés.

En effet, à travers nos chaires en théologie et en philosophie, nous souhaitons poursuivre notre service de l'intelligence de la foi. Pour ce faire, l'étude de la Parole de Dieu et la recherche exégétique, de même que la réflexion théologique, notamment en ecclésiologie, qui ont fait la réputation du Collège, demeurent fondamentales. Avec la chaire *Évangile, théologie et vie*, intégrée au Centre dominicain d'éthique et de vie spirituelle (CDEVS), nous souhaitons préserver cet héritage tout en élargissant nos champs de recherche et de réflexion.

Notre avenir consistera à explorer de nouvelles voies pour continuer, dans la ligne de notre tradition dominicaine, d'offrir des moyens d'apprendre à penser de façon critique et de trouver un sens qui réponde aux grandes aspirations humaines. Depuis deux ans, la formule des conférences publiques, via Zoom, répond à des besoins tant en théologie qu'en philosophie. Les interventions du CDEVS sont d'ailleurs accessibles sur *Youtube* : <https://www.youtube.com/@Centredominicain/videos>. Il s'agit d'un volet qui sera suivi par d'autres types de propositions reliées aux trois chaires de recherche.

Pour plus d'informations et pour avoir d'autres nouvelles, vous pouvez consulter le site Internet du CDEVS: <https://centredominicain.com/>. Pour ce qui concerne la philosophie, le site Internet du Centre dominicain de philosophie (CDP) est présentement en construction.

« Ne faites plus mémoire des événements passés, ne songez plus aux choses d'autrefois. Voici que je fais une chose nouvelle : elle germe déjà, ne la voyez-vous pas? ». (Is 43, 18-19)

LE COLLÈGE UNIVERSITAIRE DOMINICAIN

Note aux étudiantes et étudiants actuels et aux anciennes et anciens du Collège et de l'Institut de pastorale : le moment venu, nous vous donnerons certains détails additionnels concernant les relevés de notes et diplômes